
６月６日（月）

氏名 発言の表題
紀由紀子 １   少子社会の取り組みについて

　(1)  子ども家庭支援センターの拡充を問う
　(2)  ファミリーサポートセンターの立ちあげについて現在の進捗状況は
２　 ココバスについて
　(1)  坂下地域への導入について
　(2)　南側三路線について

宮下誠 １　 文化芸術振興の取り組みについて
　(1)　小金井市における文化芸術振興施策の取り組みを問う
　(2)　青少年に対する文化芸術活動充実のための取り組みは
　(3)　市内の文化人、芸術家などに活躍の場を提供できないか
　(4)　市民に対して文化芸術振興に関する情報の提供を
　(5)　小金井公園の中にミニギャラリーを設置する件はその後どうなっている
か
　(6)　小金井市文化芸術振興条例の進捗状況は
２ 　小中学校における英語教育の充実について
　(1)　市内の中学校における英語教育の実態について
　(2)　市内の小学校における英語に関わる教育について
　(3)　「小中一貫の英語教育特区」を考えないか

露口哲治 １　災害時などにおける安心・安全、自衛隊の協力体制について問う
　(1)　市町村では平成１８年度に国民保護計画を策定することと思う。都から
の通達やその内容について市の見解を求める
　(2)　小金井市防災会議の委員構成は具体的にどのようなメンバーか
　(3)　防災会議への自衛隊参加の状況は
　(4)　自衛隊員の募集案内を市のホームページに掲載すべきである

宮崎晴光 １　東小金井駅北口区画整理事業について
　(1)　「東小金井駅北口まちづくり協議会とりまとめ」をどの様に事業に生か
して行くのか
　(2)　「とりまとめ」の中に、「３．４．９号線の幅員は地権者の総意の中で
見直しが必要になれば都市計画決定変更も視野に入れた検討を行う」と明記し
てあるが、市は実際に変更する意志があるのかどうか、また事業日程の中で変
更可能なのか
　(3)　区画整理審議会を立ち上げるとのことであるが、この方針が対象権利者
のうち何人に支持されているのか
２　東小金井駅南口都市基盤整備について
　(1)　東小金井駅南口の都市基盤整備についてどの様な計画を持っているか
　(2)　東小金井駅北口や武蔵小金井駅南口整備の混乱を教訓として、市の決め
た計画の押しつけでなく、周辺住民・商工業者や一般市民が参画する「まちづ
くり協議会」を立ち上げて民主的な計画を策定すべきと考えるが、市民の意見
を反映する気持ちがあるのか。あるとすればどの様な方法で行うのか

和田茂雄 １　 東小金井駅周辺の開発ビジョンについて
　(1)　産学官ベンチャー支援の拠点と位置づけ、情報・バイオ・医療分野の研
究技術の集積を図るよう国や都に働きかけるべきだ
　(2)　梶野公園を防災公園と位置づけ、災害時の避難場所としての整備を図る
べきだ

平成１７年第２回定例会一般質問　

　平成１７年第２回市議会定例会の一般質問が次の日程で行われます。

問合先　議会事務局（電話　０４２－３８７－９９４７）

質問内容　下表のとおり

日時　６月６日（月）、７日（火）、８日（水）、９日（木）いずれも午前１０時から



　(3)　歯科大など関係者の協力を求めて、南口駅前の回廊を整備し、駅前緑地
帯を配置するとともに市民による花壇を設置してはどうか
２ 　情報のアクセシビリティについて
　(1)　ホームページのバージョンアップ計画について問う
　(2)　図書館のインターネットサービスが開始されたが、今後の地域情報計画
について問う

五十嵐京子

１　 貫井北町公務員住宅の仙川を緑地公園に。貫井北町公務員住宅は建て替え
のために既に一部取り壊されている。建て替えに合わせ良好な住宅地にするた
めにも、仙川を中心に緑地公園を作るように働きかけないか
　(1)　建て替えのスケジュールは
　(2)　現在の仙川周辺の桜は大変美しく、評価も高い。この桜を生かしなが
ら、緑を配置し、水辺を創出した公園を作れないか
２　 中央線の高架下利用に市民の声を
　(1)　中央線高架下利用の際の条件は
　(2)　昨年以降の検討状況と今後の方針は

６月７日（火）

伊藤隆文 １　 住んで良かった小金井の実現は安全・安心の街づくりから
　(1)　今日発生するかも知れない首都圏直下の地震や自然災害の被害を最小限
にするための防災体制は大丈夫か
　(2)　犯罪が多発しているが、歯止めをかける防犯体制はできているか

高木真人 １ 　上水公園グラウンド（市営球場）整備について
　(1)　グラウンドには多くの石、砂利が散在しており各種スポーツ競技の支障
となっている。安心して全力でプレーできるグラウンドにするため舗装工事を
検討する時期に来ているものと思われますが、ご見解は

村山秀貴 １　 防犯対策として、街路灯の増設を行えないか
　(1)　小金井市における犯罪状況（主だった犯罪の種別、発生件数）は。とく
に犯罪の多い地域というのは存在するのか
　(2)　市役所担当課において、警察署や消防署と連携して、犯罪がおきた地域
やパトロール要請があった危険な地域を掘り起こす全市的な調査活動は行えな
いか
　(3)　同時に市民アンケートや防犯活動に寄与している方々からのヒアリング
も実施して街灯の設置が望まれる箇所を把握できないか
２　 武蔵小金井駅南口再開発について
　(1)　再開発により新たに設けられる住宅・専門店棟、大規模店舗棟や（仮
称）市民交流センターなどの中で、市がスペースを借り上げ、託児所を設ける
ことは考えられないか
　(2)　現在、行われている市役所の日曜業務についての現状は。成果は。市民
の意識は。将来的に（仮称）市民交流センターなどに市役所の出先機関を置く
ことは考えられないか
３ 　不法広告物、いわゆるステ看規制について
　(1)　小金井市におけるステ看板を規制する基準はあるか。現状はどのように
なっているのか

関根優司 １　 市民のいくつかの重要な要求について
　(1)　児童公園の状況改善について
　(2)　公務員住宅の建てかえのその後の経過について
　(3)　武蔵野公園野川北側にトイレ設置を
　(4)　坂下ココバス、西北地域ココバスについて
２　 国の介護保険制度改悪にどう対応するのか
　(1)　国の制度改定にどう対応しようとしているのか、新予防給付・地域支援
事業・包括支援センターなど制度改定への対応をどうするのか
　(2)　第３期事業計画をどのように策定しようとしているのか。要支援、要介
護度１という現在介護保険を利用している人の半数近くが利用を制限されるな
ど、重大な制度後退が予想される下、市はどう市民の介護に責任を負うつもり
ですか

漢人明子 １　 国勢調査の実施はもう困難ではないか
　(1)　個人情報が犯罪に悪用されるなど個人情報保護の必要性は高まってい
る。調査環境は５年前と大きく異なるのではないか
　(2)　全世帯封入提出としないか



　(3)　調査員研修の重要性が増しているが、どのように対応するのか
　(4)　調査員・指導員に過重な負担を課さないための判断が必要ではないか
　(5)　苦情受付窓口を設置しないか
　(6)　国勢調査は必要か
　(7)　国に対する見直しの要請を
２　 住民基本台帳の大量閲覧を制限しよう
　(1)　個人情報保護対策の現状と今後の予定について
　(2)　選挙人名簿に関する対策は行われているか
　(3)　大量閲覧を制限する条例の制定を、再度求める

水上洋志 １　 学童保育の充実にむけて
　(1)　運営基準を利用者の意見を聞いて策定を
　(2)　障がい児の受け入れの拡充を
２　 介護保険利用料の減免について
　(1)　介護保険制度の改正が、現在、国会で議論されているが、その具体的な
内容に関係して、利用者の実態から利用料の減免の充実を
３ 　東小金井駅北口区画整理事業における住民合意について
　(1)　土地区画整理審議会選挙の地権者説明会が行われたが、区画整理事業へ
の少なくない反対の地権者を残したまま事業をすすめていいのかどうか
　(2)　反対地権者への今後の対応はどうするのか

６月８日（水）

遠藤百合子 １　 ごみ減量に生かしてみよう有料化
　(1)　有料化の説明会について
　(2)　レジ袋の削減について
　(3)　生ごみの肥料化について
　(4)　アダプト・マイタウンについて

青木ひかる １ 　待機児解消のために保育園の増設を公設民営で保育園を増設しないか
２　 ＪＲ高架下を活用すれば再開発は必要ない
　(1)　他市の例からみる高架下活用のバスターミナル
　(2)　武蔵小金井駅でも駅西側の高架下を活用すれば充分可能と考える。早急
に検討し、ＪＲとの交渉を開始すべきである

小山美香 １　 ごみ減量にむけた、更なる取り組みの推進を
　(1)　生ごみは、資源。市内循環を広げるための施策について
　(2)　剪定枝を堆肥に。都立公園での取り組みを進めないか
　(3)　廃棄物減量等推進員に、「ごみコーディネーター」としての養成を
２　 市内道路の整備に、市民参加のしくみを
　(1)　道路拡幅等による整備への市民参加の考え方は
　(2)　道路整備等がされている、また、予定のある道路に市民参加はあるのか
　(3)　しくみとしての位置づけを考えないか
３　 自転車の公共ルールの普及を、地域ぐるみで
　(1)　市内における自転車による人身事故の現状について
　(2)　警察の対応と市としての対応や取り組みは、どうなっているか
　(3)　地域で自転車のマナー研修の場を設け、自転車免許の導入を検討しない
か

中根三枝 １　 市議会議員選挙の結果を踏まえて
　(1)　武蔵小金井駅南口の再開発事業と東小金井駅北口の区画整理事業とは同
時進行なり得るか
２　 指定管理者制度について
　(1)　現在市の状況はどうなっているか
　(2)　民間業者にも指定管理を依頼する意思はあるか

斎藤康夫

１　 納税者自ら税金の使い方を選択する制度実現について－他自治体では個人
市民税の１％を、ボランティア団体やＮＰＯなどに対し、個人市民税納税者が
支援したい団体に補助金として交付する制度が始まった－
　(1)　同様の制度を小金井市でも導入できるか
　(2)　さらに発展させ、事業や基金に予算を上乗せすることにより市民のニー
ズに応えることができる
２　 高齢者住宅のバリアフリーと耐震補強工事をするための、没後精算による
融資斡旋制度を制定すべきである
　(1)　高齢者世帯の住宅改修支援制度の実態について



　(2)　高齢者向け返済特例制度について
　(3)　この制度の効果は、高齢者のニーズに対応できる・耐震補強により災害
に強いまちづくりができる・地元事業者に発注することにより、地元産業の活
性化ができるなど、多様な波及効果がある

６月９日（木）

森戸洋子 １　 市民待望のＣｏＣｏ（ココ）バス・東町循環の改善について
　(1)　実施２ヶ月の利用状況について
　(2)　市民から出されている声を聞いて改善を
２　 国会で審議中の障害者自立支援法案の問題点と市の今後の対応について問
う
　(1)　障害者とその家族の負担を重くするサービス利用料の応益負担はやめる
べきだと思うが、市の見解は
　(2)　同一生計によるサービス負担は、障害者の自立を妨げるものとなると思
うが、市はどのように考えるのか
　(3)　市町村が、サービスの数値目標を策定することになっているが、今後の
方向性について
３　 武蔵小金井駅南口再開発事業について
　(1)　総事業費の１割を市が負担する事業と宣伝されているが事実か、あらた
めて問う
　(2)　市の財政負担が重く、住民合意のない計画は見直すべき
　(3)　９２億円の庁舎建設を含む第２地区の計画について

渡辺大三
１　 市役所の携帯サイトから、市立小中学校の校歌等をダウンロードできるよ
うにして、地域や同窓から愛され続ける学校づくりの一助に
　(1)　着メロを母校本町小学校の校歌にしたら思わぬ出会いが・・・
　(2)　｢校歌の聞こえる街・小金井」の実現を
２　 焼却場建設問題について問う
　(1)　国分寺市及び東京都との交渉状況及び交渉内容について
　(2)　府中市及び調布市との交渉状況及び交渉内容について
　(3)　市民及び地域住民への情報提供状況及び市民参加条例に基づく今後の対
応予定について
　(4)　より広域的な処理や自区外処理の可能性は検討されたのか

野見山修吉 １　 高架下とジャノメ跡地の有効利用を
　(1)　高架下利用計画の今後のスケジュール
　(2)　庁内検討はどのような視点で進めるのか
　(3)　市民の意見を聞くための具体的方法は
　(4)　高架下利用の先進案について
　(5)　ジャノメ跡地と再開発第２地区方針について
　(6)　ジャノメ跡地のまちづくりの位置づけについて
　(7)　利用面積の広いジャノメ跡地は処分せず、市庁舎も含めた市民施設に
２　 小金井市でも勤労者生活資金融資制度を
　(1)　「さわやか」融資制度の改善点
　(2)　三鷹市や府中市にならい勤労者生活資金融資制度を

板倉真也 １　 駅利用者の駐輪場確保に向けた取り組みの推進を
　(1)　自転車置場を含む各駐輪場の現状認識を問う
　(2)　駅周辺の駐輪場施策および武蔵小金井駅南口の坂下地域の自転車置場対
策に本腰を入れよ
２　 東京都の福祉施策の後退と保健衛生事務移譲および小金井生活実習所の民
間移譲方針に対する市の認識を問う
　(1)　これまでの保健衛生事務移譲にともなう市負担と市の対処状況について
　(2)　現在、都が小金井市に求めてきている保健衛生事務移譲の内容と市の対
応方針および到達状況について
　(3)　保護者の不安が強い小金井生活実習所の民間移譲方針に対しての市の見
解を問う。同時に、保護者の不安に応え、都に対して、移譲方針の見直しを求
めよ
　(4)　シルバーパス有料化、老人医療費助成の廃止、老人福祉手当の廃止、障
がい者医療費助成への自己負担導入への影響を問う




